

# FORMANDO UN EQUIPO

PASO A PASO PARA EVANGELIZAR EN LA  
CALLE

por Jacob Bock



Si quieres hacer evangelismo callejero, tendrás que tener un equipo. Cuando un equipo de ganadores de almas va a la calle, eso es algo poderoso. El apóstol Pablo trabajaba con un equipo, tal y como lo hicieron los grandes evangelistas a lo largo de la historia. A continuación señalo unas cuantas pautas a guardar a la hora de formar un equipo:

### **1. QUE HAYA UN RESPONSABLE**

Para que el equipo tenga éxito, deberá haber un responsable. Una persona dirige, y los demás siguen. Esto es algo que veo constantemente en nuestro ministerio en la calle. Hay 30 ganadores de almas en la puerta de nuestro centro de evangelismo, justo a una manzana de nuestro punto de evangelización. Pues ninguno se mueve de allí hasta que yo salgo por la puerta. Una vez en la calle, cada quien necesita saber qué hacer y qué es lo que se espera de ellos. Es el responsable el que da esta información. El responsable no tiene que ser el predicador, aunque puede serlo perfectamente. A continuación, cito algunas cosas que un responsable necesitará ser y hacer:

- Ser un miembro que esté en buena relación con una iglesia local
- Habilidades de liderazgo debidamente probadas
- Será él quien organice la reunión
- Será él quien decidirá el lugar donde evangelizar
- Será él quien decidirá cuando comenzar y terminar el programa
- Será él quien se ocupe de problemas no previstos
- Será él quien hablará con la policía
- Será el líder espiritual en la calle
- Será el vínculo entre el pastor de la iglesia y el equipo
- Será un motivador
- Será un ejemplo en santidad y en humildad
- Estará deseoso de bendecir y servir a los demás
- Será el que tome la decisión final en cuestiones que puedan surgir

## 2. QUE SE CUENTE CON LA BENDICIÓN DE LA IGLESIA LOCAL Y DE SU PASTOR

El evangelista suele tener una personalidad un tanto independiente. Eso es bueno y malo al mismo tiempo. Es bueno por cuanto irá allá donde ningún otro se atreverá a ir y se verá cara a cara con los pecadores para advertirles del juicio venidero y de la esperanza que hay en Cristo. Es malo porque está dispuesto a hacerlo con o sin la bendición de la iglesia local. Su actitud es a menudo la de: “La gente se está yendo al infierno y yo no voy a esperar hasta que todo el mundo esté de acuerdo conmigo”. Pero lo cierto es que somos un cuerpo. Salir fuera solo es como unos pies sin el cuerpo. Nos necesitamos los unos a los otros. El ministerio de evangelismo debe estar bajo la cobertura espiritual del pastor y de la iglesia. El capítulo 13 de Hechos nos dice que Bernabé y Pablo no se lanzaron al ministerio evangelístico hasta que los ancianos de la iglesia de Antioquia oraron por ellos y los encomendaron. He aquí algunas cosas que el pastor y su iglesia ofrecen a un equipo de evangelismo local:

Cobertura espiritual

Oración

Asesoramiento

El pastor puede asesorar en cuanto a quiénes son las personas que pueden formar parte del equipo. El conoce a las personas mejor que nadie y si el evangelista le pregunta a él, se puede ahorrar muchos problemas para sí y para su equipo.

Discipulado

La iglesia local disciplinará a los nuevos creyentes.

Dinero

Pueden aportar fondos para comprar folletos y Biblias.

Obligación de dar cuenta

Ofrecen al responsable y al equipo la obligación de dar cuenta en asuntos espirituales y financieros.

## 3. GANADORES DE ALMAS

También se pueden denominar evangelizadores o ayudantes. Son las personas que en realidad recogen la cosecha. No tienen porqué ser evangelistas u oradores públicos. Son cristianos de cualquier edad que desean ganar almas y que están dispuestos a hablar a otros. He aquí algunas cosas que los ganadores de almas hacen:

### TOMAN CONTACTO PERSONAL.

Se fijan en las personas tratando de ver aquellas con las que Dios está tratando. Después de la predicación, se acercan a estas personas y les preguntan qué pensaron sobre el mensaje. Así se toma contacto personal. También podrán intercambiarse nombres y teléfonos para llevar a cabo un seguimiento.

### SON LOS QUE FORMAN EL PRIMER PÚBLICO.

Cuando alguien está haciendo una obra de teatro, cantando una canción, dando su testimonio o predicando, los ayudantes forman un semicírculo para mirarle y escucharle. Esto se hace por dos razones: Primeramente, supone un gran apoyo para la persona que está ministrando. Puede saber que hay un grupo de soldados que le están apoyando y que están orando por él. En segundo término, algo de público atrae a más público. De esa forma, la gente que camina por la calle se detendrá y mezclará con los ganadores de almas. Cuando se acabe el programa, los ayudantes lo único que deberán hacer es dirigirse hacia esas personas que están junto a ellos y ofrecerles un folleto o un evangelio y comenzar así a hablar con ellos.

### REPARTEN FOLLETOS.

Esta es una manera ideal de romper el hielo y comenzar a hablar con alguien. Cuando el evangelizador extiende su mano diciendo “¿Ya tienes uno de estos?”, muchas veces la persona pregunta de qué se trata. De esa manera, se da comienzo a una conversación. Es importante no repartir folletos durante el tiempo de predicación y de testimonios. No se debe interrumpir lo que el Espíritu Santo está diciéndoles en ese momento. Si alguno de ellos se va a mitad de la predicación, se le puede ofrecer algo para “que lo lea en casa”.

### PUEDEN CANTAR.

Un buen coro de música Gospel es algo muy divertido para los que cantan y una bendición para los que escuchan.

### GUARDAN ORDEN ENTRE EL PÚBLICO.

Cuando se producen interferencias por causa de personas que tratan de distraer, los ayudantes pueden ocuparse de esa situación para que la predicación no se interrumpa. En muchas ocasiones, cuando yo he estado predicando, se ha acercado algún borracho justo hasta donde yo estaba. Si no dice nada, simplemente le dejo que se quede ahí. En realidad, el efecto que produce es que se acerquen más personas. Si comienza a gritarme, un ayudante irá inmediatamente y le dirá: “Mire, venga conmigo. Tengo una cosa que quiero darle”. Así que, de una manera amable, lo acompañarán hacia un lado, le darán un folleto y le preguntarán si desea algo para comer o para beber. También se le dirá que, cuando el predicador haya acabado, no habrá problema en hablar con él.

ANIMAN AL PREDICADOR O A LA PERSONA QUE ESTÁ DANDO SU TESTIMONIO.

Anima mucho cuando los ayudantes están delante de ti, te escuchan atentamente, oran y te protegen.

ORAN.

El ganador de almas puede estar orando cuando no se encuentre conversando. Asimismo, como testificamos en parejas, cuando uno está hablando, el otro está orando.

Recuerda que es importante el testificar en parejas.

A parte de la presencia del Espíritu Santo, los ganadores de almas son el elemento más importante es este gran trabajo de evangelismo en la calle. Si no cuentas con equipo de sonido, ni con folletos, ni con teatro, música, predicación o testimonios, aún puedes tener un poderoso tiempo de evangelismo sencillamente con un grupo de ganadores de almas.

## 4. DAR EL TESTIMONIO PERSONAL

Algunos de los momentos más poderosos en la calle se producen cuando los cristianos dan su testimonio. El apóstol Pablo solía dar su testimonio continuamente. El libro de Hechos de los Apóstoles contiene tres de estas ocasiones en las que Pablo dio su testimonio.

También habló de él en el capítulo 15 de 1ª de Corintios y en el primer capítulo de Gálatas. En el libro de Apocalipsis, se nos dice que los redimidos vencieron al diablo por la sangre del Cordero, por su TESTIMONIO y porque estuvieron dispuestos a dar su vida por Cristo.

## 5. TEATRO

Se trata de una herramienta muy útil en el ministerio en la calle. Un pequeño teatro evangelístico tiene muchas ventajas:

Cuenta una historia, y a todo el mundo le encanta escuchar historias.

Es corto y comunica un mensaje.

Ofrece al evangelista una plataforma desde la cual predicar.

Atrae a la gente.

Permite a los cristianos utilizar sus talentos para el Señor.

A continuación, ofrezco unas cuantas sugerencias a la hora de escribir una buena obra de teatro:

Evitar la alusión excesiva de la actividad de Satanás y de los demonios. Muchas obras de teatro hoy en día muestran cómo el diablo ata a una pobre alma con vicios y después comienza a darle una buena paliza. Habrá muy pocas personas que puedan identificarse con ese tipo de mensaje. Además, no es una buena idea dar al diablo publicidad.

Evitar interpretar sólo obras de teatro que hablen de drogas, alcohol, sexo y tabaco.

Es muy difícil poder explicar todo el mensaje del evangelio en tan solo tres minutos. Por ello, es mejor tomar un solo aspecto del Evangelio e ilustrarlo por medio de la obra de teatro.

Haz que se despierten. Usa obras de teatro que haga que la gente se detenga y que les haga pensar en las cosas espirituales. Algunos de los grandes temas son LA ETERNIDAD, LA MUERTE, EL CIELO, EL INFIERNO, EL JUICIO y LA LIBERACIÓN.

## 6. MÚSICA

A todo el mundo le gusta la música. Asegúrate que la letra, si tiene letra, sea de carácter evangelístico. No hay necesidad de cantar sobre el hecho de que somos soldados y de que se nos ha enviado para conquistar la Tierra Prometida. Ese tipo de canciones resérvalas mejor para la iglesia. A continuación ofrezco una lista de formas en las que hemos utilizado la música en la calle:

Un coro a capella. Se pueden cantar canciones clásicas como “Oh happy day” o “Mi Dios es real”, etc.

Canta coritos. Un grupo de cristianos cantando canciones de victoria atrae a la gente y da gloria al Señor.

Instrumentos musicales. Glorifica al Señor con tu instrumento. Eso siempre atrae a la gente y es una bendición.

Una banda de música. Una banda de adoración con vocalistas al aire libre es una bendición aunque es algo complicado debido a los gastos, al equipo y a los permisos que se necesitan obtener en la mayor parte de las ciudades.

## 7. VARIOS TALENTOS

Siéntete libre para utilizar los talentos que haya en tu grupo. Algunos de ellos son:

Danza

Ballet

Malabarismos y otras actividades circenses

Humor

Rap, ópera (No a dúo, claro está)

Trucos de magia

Marionetas

Voy a añadir algo más en cuanto a los dones y talentos. La finalidad primera es dar Dios la gloria. El Salmo 115 comienza: “No a nosotros, Jehová, no a nosotros, sino a tu nombre da gloria”.

La unción es lo más importante. Si tú estás ungido, lo que hagas será una bendición. No necesitamos más comediantes en el ministerio. Nuestro deseo es que el Espíritu Santo se manifieste y que el pecador sea convencido de pecado y se vuelva a Cristo buscando ayuda.

## 8. INTERCESORES

El que haya unas personas en tu equipo que se dedican a la oración es absolutamente necesario. Pueden quedarse en la iglesia o ir contigo a la calle. Lo importante es que cubran el lugar con oración. El otro día estuvimos en la calle llevando a cabo un programa corto y nadie se paró a escuchar. Volvimos a intentarlo pero ninguna persona se detuvo. Me reuní con unos ayudantes y les dije: “Esto no puede ser. No vamos a aceptar esto. Tenemos que orar y romper esta resistencia”. De acuerdo a Mateo 18:18, comenzamos a atar y desatar toda resistencia espiritual.

Yo até el espíritu de incredulidad y solté el Espíritu de verdad. Oramos durante diez minutos e hicimos otro programa. De manera inmediata, unas cincuenta personas se detuvieron a escuchar. Explote el poder de la oración.

## 9. EL EVANGELISTA

El evangelista es una persona llamada por Dios que tiene dones específicos para comunicar el mensaje del Evangelio. Dentro de este llamado de evangelista, habrá algunas personas a las que Dios dé dones particulares para la predicación en la calle. ¡No hay nada que pueda compararse a un buen predicador callejero! ¡Es algo poderoso!

## 10. TRABAJAR INTERDENOMINACIONALMENTE

Una de las mayores bendiciones de nuestro ministerio al aire libre es el hecho de que trabajamos con varias iglesias de distintas denominaciones. Imagínate a bautistas, hermanos y pentecostales trabajando juntos con un propósito: ganar almas.

“¡Mirad cuán bueno y cuán delicioso es

que habiten los hermanos juntos en armonía!

Porque allí envía Jehová Bendición y vida eterna.”

(Salmo 133)

Si tienes el privilegio de trabajar con varias iglesias locales, haz una lista con los nombres de estas iglesias. Todos los ganadores de almas llevarán esta lista para que, cuando alguna de las personas a las que ministran les pregunte donde puede visitar o asistir a una iglesia, saquen la lista y le inviten a su iglesia o a la iglesia más cercana al sitio donde viva.

Dicha lista debería incluir:

El nombre de la iglesia

El nombre del pastor

La dirección

El número de teléfono

El correo electrónico/página web

La parada de metro o autobús más cercana

## 11. SÉ SABIO. UNAS CUANTAS COSAS QUE NO HAY QUE HACER:

**NO LLEVES LA CONTRARIA A TU AUDIENCIA.**

Cuando estés predicando, testificando o hablando personalmente con alguien, no les lleves la contraria innecesariamente. Lo único que vas a conseguir es alterar los ánimos de los que te escuchan, aun sin querer hacerlo. Si estás en una zona católica, no es sabio predicar en contra de la Iglesia y del Papa. Predica la verdad, y el error quedará disipado. Cuando ministres a los musulmanes, si llamas a Mahoma “falso profeta venido del mismo infierno”, es muy posible que no tengas la posibilidad de dar tu testimonio en la iglesia al domingo siguiente.

**NO TE ASUSTES.**

Que Salmos 27:1 sea tu lema: “El Señor es mi luz y mi salvación, ¿de quién temeré? El Señor es la fuerza de mi vida, ¿de quién he de atemorizarme?” No hay porqué estar asustado. Ya podrás estar rodeado por una banda de matones, que aún tendrás la seguridad de que no te van a hacer daño a menos que el Señor lo quiera. Y si el Señor así lo quiere, eso será lo mejor para ti. Podrán matarte si el Señor así lo considera oportuno, pero es un maravilloso privilegio morir por causa del Señor Jesucristo.

**NO PIERDAS LOS PAPELES.**

No importa lo que suceda, no pierdas los papeles. En primer lugar, el enfadarse no refleja ser un siervo del Señor. Además, si pierdes los papeles dará pie a que otras personas pierdan también los papeles y alguien puede salir perjudicado e incluso herido.

**NO PELEES.**

Aún cuando alguien te pegue, no le pegues tú a él.

**NO DISCUTAS.**

Puedes defender la fe y razonar con las personas, pero el discutir es algo totalmente fuera de lugar. Puede ser que ganes una discusión, pero así no vas a ganar un alma.

**NO SEAS ABURRIDO.**

Mantén la vitalidad en cada parte de la reunión. Mantén la predicación y los testimonios breves y al grano.

**NO SEAS BLANDENGUE.**

Los cristianos débiles nunca obtendrán resultados en la reunión al aire libre. Es precisamente el ministerio al aire libre la parte de la Cristiandad que más necesita verdaderos soldados. Comparte un mensaje sólido, no retrocedas. Busca agradar a Dios y no a los hombres.

# FORMANDO UN EQUIPO

PASO A PASO PARA EVANGELIZAR EN LA CALLE

## NO DIGAS PALABROTAS.

Las palabras vulgares y malsonantes nunca son aceptables en la calle. No sobrepases los límites y las buenas formas tratando de identificarte con los que te escuchan.

A continuación enumero una serie de aspectos importantes antes de continuar adelante. Por favor, recuerda:

Obtén la bendición y la cobertura del pastor y de la iglesia

Aglutina un grupo de intercesores

Ten un solo responsable

Testificad en parejas

No lles la contraria a los que te escuchan

No prediques contra otros

Predica para el Reino de Dios

Nunca pierdas los papeles

No peles ni emplees un lenguaje inapropiado

Fíjate bien en el ejemplo que el apóstol Pablo nos dejó. El nunca predicó en contra de la falsa religión en Éfeso durante los más de tres años que estuvo allí, según narran los capítulos 19 y 20 de Hechos. Pablo se concentró en predicar el Reino de Dios sin hablar en contra del culto pagano a Diana (también el nombre de Artemisa aparece en manuscritos en lengua latina y griega). Sé sabio. No lles la contraria.